
PRESENTACION

Cuestiones centrales de la teoría política constituyen el eje del presente número de la Revista Mexicana de Ciencias Políticas y Sociales. El poder, el Estado, la democracia, las élites, son abordadas desde nuevas perspectivas que abren espacios a la polémica y la reflexión.

Destaca, por su erudición y su originalidad en el manejo de los autores clásicos, el trabajo del sociólogo argentino Ricardo Forster que examina el tránsito de las sociedades medievales hacia el Estado moderno, no como un problema de historia económica, sino de constitución de la política con sus propias determinaciones y etapas. En la misma sección Manuel Villa se refiere a la difícil relación entre el Estado y la democracia que lleva hasta el rechazo al primero desde el punto de vista tanto de liberales como de radicales. Por su parte, Luis Cerda, Susana Mallo, Laura Hernández, Miguel Basáñez y Marcela Bravo, destacan diversos aspectos de la teoría en relación al estudio de la política mexicana: Cerca considera la relación entre el desarrollo capitalista actual y la readecuación del Estado mexicano; Bravo revisa desde una postura crítica la literatura sobre las élites políticas y la alta burocracia mexicana, mientras Mallo y Hernández comparan la actividad reciente de los partidos en México y Argentina.

Capítulo aparte merece el artículo de Miguel Basáñez quien, en un estilo coloquial recuerda los trabajos sobre el protestantismo de corte weberiano y aborda un problema poco usual: el de la psicología de los pueblos. A partir del análisis de un trabajo de Glen Dealy, Basáñez realiza agudas observaciones sobre la psicología política de los mexicanos

y propone transformaciones importantes en las costumbres y prácticas sociales del país.

Finalmente, al lado de las secciones acostumbradas de Sociológicas y Guía de Lecturas, hemos incluido una sección documental con un trabajo de la profesora Aurora Tovar acerca de las tesis en la FCPyS. Trabajos como éste, que seguirán apareciendo en números futuros, intentan contribuir al conocimiento sobre el estado de las ciencias sociales en el país, para igualmente, contar con elementos que fundamenten la transformación de programas, planes de estudio y alternativas de titulación.

Carlos Sirvent Gutiérrez